



『一步一步進もう』

~Let's Move Forward Step by Step~  
東京六本木ロータリークラブ会長

# TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

## WEEKLY REPORT

東京六本木ロータリークラブ



『ロータリーは分かちあいの心』

~Rotary Shares~  
国際ロータリークラブ会長

発行日 2008年6月2日

No. 36



平成20年5月19日

卓話 『日本のお陰で…』

ファッション・エッセイスト

フランソワーズ・モレシャン 様



皆様こんにちは。今日はお話できてとてもうれしゅうございます。今日は「お陰さまで…」と書きたかったんです。生きていることができたのは日本人の皆様のお陰です。日本に来たとき21歳でした。今72ですから51年です。4年前すごく疲れてしまいました。毎日起きる時に疲れて疲れて。ああもういい、フランスに帰るわ。もう休みましょう。それを決めてからですね、もう日本から離れるという見方で日本を見てしまふた。主人は「言つたでしょ。帰るともう見えないでしょ。味わうことができないでしょ。」ああわかりました日本に残りますということになりました。なぜかというと2つあります。

1つは50年前から変わらない日本の美しさ。日本に来たときの東京、可愛かったわね。まだ一軒家ばかり。一軒家に必ず紅葉の木1つ、飛び石。隣はまだ竹で黒いの紐で、本当に惚れてしまいました。それから京都。お寺、神社も洗練されて。お茶室の入り口何百年前からあるじゃないですか、頭を下げて入らないといけない。いいですねと思いました。私の周り、皆様の周りにもえばってる人。えばってる人は頭がよくないという証拠でしょ。でも頭を下げさせた方がいいと考えたすばらしい哲人、千利休。日本で好きな諺。実るほど…。うん、そう。これはもうエレガンスの基本ではないですか。本当にそういう言葉、考え方、すごく惚れてしまいました。

私の一番好きな本、谷崎潤一郎の「陰影礼讃」。私のバイブルの一つですね。例えば日本の横の灯り、今、上だけだったらもう影はない。影のよさはどこへ行ってしまったんでしょう。暗さがなければ人生ではないですね。人も明るいだけの人はアホ。暗いところがあるから明るいところがやっと人間。ですから建築関係がすばらしい。障子もお庭があれば額みたいな窓の開け方になるじゃないですか。絵と同じですね。すばらしい自然、石、

飛び石。よくフォーカスできますね。大学でね、女の子たちにスライドを見せたんですけど、みんな泣いたんです。どうして今の人たちはそれを見せてくれない。明治時代のとき外国ばかり見て進歩、発展。それは分かりますけれども終わったでしょ。もうすーっとね。

今、外国かぶれはまちがいと思います。例えば神道の神様、川にあるわ、石にあるわ、木にあるわ。すばらしいじゃないですか。それと侘び、寂び。私は外人なくせに侘び、寂びについて口を開けるなんてできないと思いますけど分かってしましたと思いません。部分的。大学の子どもたちは全然分からない。この間、「皆さま、侘び、寂びを知っていますか。」みんな、200人よ。シーン。一人だけ「先生、ワサビと言いたかったでしょ。」

(笑い)笑うんじゃなくて泣くべきですよ。それから私、日本に残った一つの例はね、みんな微笑みなさってた国民でいらっしゃいました。この微笑みはどこへ行ってしまった。日本に来たとき戦争が終わって10年。まだ大変恵まれてなかった時代なのにみんな微笑みなさってた。(残り時間をして)一つ好きではないのは、日本人は内容よりも時間のこと大事みたい。本当に気に入らない(笑い)。

若者たちは侘び、寂び知らない。なんて寂しい時代でしょ。ですから金沢に逃げてしまおうかと思っています。落ち着いて向こうで歳とて。主人は本当はそうしたい。私はまだまだ東京にいたいの。東京はやはり刺激的。ということ。本当に今日は皆さま、ありがとうございました。





### ■ニコニコBOX情報

米倉 宏さん（東京西RC）  
久しぶりにお邪魔しました。

宇佐見 千嘉さん  
初夏の気配がするころとなりました。皆様お体を大切に過ごされます様。

小西 恭子さん  
中国四川大地震、ミャンマーのサイクロンの被災者の皆様、順調なご回復をお祈りします。

森 佳子さん  
お休みしているうちに暑くなりました。でもドバイはもっと暑かったです。森美術館の新しい展覧会「ターナー賞展」に是非いらして下さい。

安間 百合子さん  
四川大地震の被害が、これ以上、拡がらぬ様に願って！

大橋 寛治さん  
度々のホームクラブ欠席お詫び。

岡田 達雄さん  
昨日、無事「田植え」を終了しました。

マークエスティル・スキャルシャフィキさん  
私の作品「北京のオリンピック」がテレフォン・カードになりました。

渡邊 滋さん  
風が汗ばむほどですね。  
「街角の風を売るなり風車」 三好達治

安井 悅子さん  
先週は例会欠席で、次年度の理事会にも出席できずに申し訳けありませんでした。

浅田 豊久さん  
久しぶりにカッと照りつける太陽です。

山本 良樹さん  
谷川山系のブナ林調査に参加しました。おみやげの山菜がおいしかったです。

5月26日 合計 45,000円  
累計 3,467,500円

### ■ 本日のプログラム

平成20年6月2日  
『地球温暖化と雨水浸透ますの設置』  
東京六本木ロータリークラブ 幹事  
岡田 達雄 様

### ■ 次回のプログラム

平成20年6月9日  
『中国の最新色彩事情』  
西蔓色彩文化発展有限公司 代表取締役  
ウシマン  
于 西蔓 様

### クラブからのお知らせ

5月26日例会より

#### ● 幹事

- 本日のクラブ協議会は会長・幹事・各委員長の本年度の「活動報告」と、新年度の会長・幹事・各委員長の「決意表明」を宜しくお願ひします。
- ミャンマー・四川への義援金を募っていますので協力をお願いします。

#### ● ロータリー情報委員会

- ガバナー月信5月号が5月20日に届きました。
- RIより、5月8日にミャンマーの被災地入りし、シェルターBOXによる援助活動が行われました。

#### ● 親睦活動委員会

- 年度末夜間例会を6月30日PM6時より開催いたします。同伴者歓迎です。6月10日までにお申し込み下さい。



### 東京六本木ロータリークラブ

会長 莢田 吉夫 幹事 岡田 達雄

会報・広報  
委員長

安井 悅子

会報・広報  
副委員長

片岡 雅敦